

Problemas socioeconomicos contemporaneos



cuadro sinóptico

Nombre del Alumno: Jhanea meliza roblero morales

Nombre del tema: La política en el contexto actual

Parcial: 1

***Nombre de la Materia: Problemas Socioeconómicos
Contemporáneos***

Nombre del profesor: Asli Belen Calderón Roblero

Nombre de la Licenciatura: Psicología

Cuatrimestre: 3

La política en el contexto actual

El intervencionismo actual de estados unidos

- un indiscutible e indisimulado control sobre las políticas internas de los países de la región.
- a pesar de la creciente oposición de amplios sectores de la población a la intervención estadounidense, la política del actual presidente Barack Obama es tan beligerante como la de su predecesor George Bush, quien a diferencia del primero no utilizaba su carisma e imagen renovadora
- Bush no tenía ningún reparo en promulgar la necesidad de preservar a toda costa los intereses de EE.UU.
- Escuela de las Américas (SOA en sus siglas en inglés)

- organizaciones y planes dirigidos al control y vigilancia de todo el continente latinoamericano.
- formación de francotiradores, mando y guerra psicológica, inteligencia militar y tácticas de interrogatorio
- lucha contra el narcotráfico y el terrorismo.
- control sobre toda América Latina y el Caribe.
- la Iniciativa Mérida, un plan de 2008 suscrito en México y el resto de países de Centroamérica para combatir el narcotráfico y el crimen organizado.

El gasto militar en América Latina

- La responsabilidad del gasto militar en América Latina no recae en su totalidad en el imperialismo de EE.UU
- graves responsabilidades internas de los propios gobiernos de la región.
- SIPRI 2010, 6 los gastos militares del conjunto de países de América del Sur durante el periodo 2000- 2009 aumentaron
- se comprueba que Colombia es, con un 3,7% respecto del PIB, el país con el gasto militar más alto.
- Colombia vive un conflicto interno de dimensiones de guerra civil con dos importantes grupos guerrilleros, el ELN y las FARC. P
- Chile (3,5%) o Ecuador (2,8%), que no sufren conflictos armados internos y en cambio tienen un elevado gasto militar.

- superar el 2% se considera una tasa de país militarizado
- más de un 4% supone ser un país altamente militarizado.
- América del Sur solamente, Argentina y Paraguay son los países de la región que se pueden considerar no militarizados
- América Central, todos los países tienen un índice por debajo del 1% del PIB
- los estados de América Central destinan pocos recursos al ámbito militar
- El gasto militar impulsa todo el ciclo económico militar
 - el mantenimiento de las fuerzas armadas y la compra de armamentos
- aumento de recursos destinados al gasto militar es una inversión productiva en términos de eficiencia económica.
- afrontar transformaciones sociales para combatir la pobreza y las desigualdades ha ido acompañada de un fuerte incremento del gasto militar.

La política en el contexto actual

El sindicalismo

• Es el movimiento y sistema que permite la representación de los obreros

• Organización que reúne a los trabajadores para la defensa de sus intereses

• El sindicalismo aspira a optimizar la situación de los trabajadores en el mercado laboral

• Desarrollan negociaciones con las autoridades laborales del gobierno y con las empresas para lograr mejorar en el trabajo

• La esencia del sindicalismo radica en la defensa de los intereses de clase de los obreros en el plano laboral

En la primera mitad del siglo XIX los obreros comenzaron a defender sus derechos

Algunos grupos del sindicalismo son cercanos al poder político y actúan como contención de las propuestas obreras

• Incrementos de salarios

• Reducción de horarios

• Mayor protección social, etc.

• El desarrollo del sindicalismo se vincula a la industrialización

• Paros y huelgas

• Institución fundamental para la protección de los trabajadores frente a los abusos

• La matriz del gremialismo moderno fue la irrupción inesperada y revulsiva de la Revolución Industrial.

• La división del trabajo se alteró profundamente en las nuevas unidades económicas

• Nuevo sistema productivo creaba condiciones sociales completamente distintas a las del pasado, tanto para sí mismo como para el conjunto de transformaciones políticas, económicas y culturales que vivía Europa occidental.

La burocratización sindical

• **La burocracia sindical**, es la principal piedra de tranca, para que los trabajadores avancen políticamente

• se organicen y luchen para defender sus intereses y hagan valer sus derechos

• La burocratización creaba una necesidad de decisiones menos emocionales, menos ideologizadas y más técnicas.

• Subordinación de los más nuevos con respecto a los más antiguos

• La proximidad de la primera guerra mundial, y finalmente su estallido, revelaron con claridad el impacto de estos cambios en el liderazgo sindical.

• La crisis mundial de 1929 tuvo el mismo efecto: tendió a confirmar el presagio de la decadencia final del capitalismo y la exigencia -así como la proximidad- de un apocalipsis redentor.

• el triunfo del fascismo y su popularidad, y el del nazismo -por la vía electoral-, acompañados de la experiencia comunista en Rusia.

• Sugirieron algunas dudas penosas sobre el revolucionarismo de la teoría general -exasperantemente matizado- que sustentaban el anarquismo, el socialismo, el comunismo, y la corriente del sindicalismo puro

VENTAJAS

• Racionalidad en relación con el logro de objetivos de la organización

• Precisión en la definición del cargo y en la operación

Elimina la discriminación personal

• Continuidad de la organización a través de la sustitución del personal que se retira

• Confiabilidad, el negocio es conducido de acuerdo con reglas conocidas.

DESVENTAJAS

• No practica la democracia entre los trabajadores.

• practica el terrorismo sindical.

• No organiza, ni deja que los trabajadores luchen por nada, cuando permite una acción por parte de los trabajadores.

• Aceptar las normas y las condiciones que les impongan los patronos.

• Es demagoga, siempre está ofreciendo cosas a los trabajadores que jamás cumple.

• Entrega a los trabajadores en cualquier conflicto, es vendida y corrupta por los privilegios y las prebendas que recibe a cambio de sus traiciones.